



# BULLETIN DE SAINT-GEORGES

n° 359 · Janvier 2024

www.eglisesaintgeorges.com secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr



Abbé Laurent SPRIET	Recteur	06 14 18 07 61	l.spriet@lyon.catholique.fr
Abbé Laurent GUIMON	Chapelain	06 98 10 40 10	l.guimon@lyon.catholique.fr
Abbé Matthieu GRENIER	Chapelain	06 59 39 89 92	mgrenier85@gmail.com
Abbé Clément ANOUIL	Séminariste	06 98 74 03 99	clement071@live.fr
Frère Sébastien GRATREAUD		06 50 77 98 33	freresebastieng@gmail.com

Maison Sainte-Blandine (MSB), 12 bis rue Sala 69002 Lyon. Téléphone : 04 72 77 07 90

## Le sacrement de la confirmation : la force de l'Esprit-Saint pour le salut des âmes

“Vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre” (Ac 1, 8). Voilà la promesse du Christ ressuscité à ses apôtres juste avant son Ascension. Quelle grâce ! Comme nous avons besoin de cette force de l'Esprit-Saint pour être des disciples-missionnaires du Christ Jésus, unique Sauveur, en vue du salut des âmes. La confirmation, qui parfait la grâce du baptême, est destinée à permettre la mission de l'Eglise.

Comment peut-on se priver de cette grâce ? Comment ne pas se réveiller et se mettre en état de mission puisque 90% à 95% des baptisés en France ne sont pas confirmés ? “France, fille aînée de l'Eglise, es-tu fidèle aux promesses de ton baptême ?” (saint Jean-Paul II au Bourget en 1980). C'est précisément parce que l'heure est à la mission et à l'évangélisation que le sacrement de confirmation doit être reçu et déployé dans les cœurs des baptisés.

Avant la venue de l'Esprit-Saint dans leur âme, les douze apôtres (dont Matthias) sont barricadés au Cénacle. Ils ont peur. Mais ils savent qu'ils doivent attendre “l'autre Paraclet” (Jn 14) : le Défenseur, l'Avocat, le Consolateur, le Conseiller, l'Esprit de Vérité. Alors ils prient en compagnie de la Vierge Marie, Mère de l'Eglise.

Après avoir reçu l'Esprit-Saint, ils sortent du Cénacle et ils parlent de Jésus. Ils disent qu'Il est le Verbe fait chair, qu'Il est mort pour nos péchés, qu'Il est ressuscité, vivant, et qu'Il appelle à la rémission des péchés en vue de la vie éternelle. Ils baptisent tous ceux que l'Esprit-Saint a touchés et appelés mystérieusement. Ils sont devenus les témoins du Christ ressuscité (cf. Ac 2, 32) et ils racontent les “merveilles de Dieu” (Ac 2, 11).

Le Catéchisme de l'Eglise Catholique est clair : “Avec le Baptême et l'Eucharistie, le sacrement de la Confirmation constitue l'ensemble des sacrements de l'initiation chrétienne, dont l'unité doit être sauvegardée. Il faut donc expliquer aux fidèles que la réception de ce sacrement est nécessaire à l'accomplissement de la grâce baptismale. En effet, par le sacrement de Confirmation, le lien des baptisés avec l'Eglise est rendu plus parfait, ils sont enrichis d'une force spéciale de l'Esprit Saint et obligés ainsi plus strictement à répandre et à défendre la foi par la parole et par l'action en vrais témoins du Christ” (CEC 1285).

## Textes à méditer en lien avec l'édito

### La Parole de Dieu

“Ce Jésus, Dieu l'a ressuscité ; nous tous, nous en sommes témoins. Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père l'Esprit Saint qui était promis, et il l'a répandu sur nous, ainsi que vous le voyez et l'entendez” (Ac 2, 32-33).

“Les auditeurs furent touchés au cœur ; ils dirent à Pierre et aux autres Apôtres : « Frères, que devons-nous faire ? » Pierre leur répondit : « Convertissez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ pour le pardon de ses péchés ; vous recevrez alors le don du Saint-Esprit. Car la promesse est pour vous, pour vos enfants et pour tous ceux qui sont loin, aussi nombreux que le Seigneur notre Dieu les appellera” (Ac 2, 37-39).

“Apprenant que la Samarie avait accueilli la parole de Dieu, les Apôtres qui étaient à Jérusalem y envoyèrent Pierre et Jean. Ceux-ci descendirent donc chez les Samaritains et prièrent pour eux, afin que l'Esprit Saint leur fût donné. Car il n'était encore tombé sur aucun d'eux ; ils avaient seulement été baptisés au nom du Seigneur Jésus. Alors Pierre et Jean se mirent à leur imposer les mains et ils recevaient l'Esprit Saint” (Ac 8, 14-17).

### Le Magistère de l'Eglise

“La participation à la nature divine, donnée aux hommes par la grâce du Christ, comporte une certaine analogie avec l'origine, la croissance et le soutien de la vie naturelle. Nés à une vie nouvelle par le Baptême, les fidèles sont en effet fortifiés par le sacrement de Confirmation et reçoivent dans

Dans cette perspective, notre Archevêque nous a donné des *Orientations pour l'initiation chrétienne des adultes* le mois dernier. Entre autres choses, il écrit : "j'instaure *ad experimentum* pour une période de 5 ans la discipline suivante : on suivra, pour les adultes, l'ordre traditionnel des sacrements de l'initiation chrétienne : baptême, confirmation, eucharistie. Si le curé estime que la personne est prête, elle recevra les trois sacrements lors de la veillée pascale. S'il estime devoir poursuivre la préparation, il différera la première communion à une date ultérieure. Celle-ci pourra avoir lieu par exemple le dimanche du Saint-Sacrement, mais également plus tard en fonction du cheminement de la personne".

Si, parmi vous, certaines personnes sont baptisées mais pas encore confirmées : venez demander ce sacrement aux prêtres de Saint-Georges. Nous vous préparerons à le recevoir avec fruits pour devenir de vrais disciples du Christ et de saints apôtres.

«Il ne serait pas inutile que chaque chrétien et chaque évangéliste approfondisse dans la prière cette pensée : les hommes pourront se sauver aussi par d'autres chemins, grâce à la miséricorde de Dieu, même si nous ne leur annonçons pas l'Évangile ; mais nous, pouvons-nous nous sauver si par négligence, par peur, par honte (ce que saint Paul appelait " rougir de l'Évangile ") ou par suite d'idées fausses nous omettons de l'annoncer ? Car ce serait alors trahir l'appel de Dieu qui, par la voix des ministres de l'Évangile, veut faire germer la semence ; et il dépendra de nous que celle-ci devienne un arbre et produise tout son fruit » (saint Paul VI, *Evangelii nuntiandi* n 80).

Ainsi, il en va du salut éternel de notre prochain et de notre propre salut et sainteté.

Abbé Laurent Spriet +

l'Eucharistie le pain de la vie éternelle. Ainsi, par ces sacrements de l'initiation chrétienne, ils reçoivent toujours davantage les richesses de la vie divine et s'avancent vers la perfection de la charité " (saint Paul VI, const. ap. *Divina consortium naturae*).

CEC 1322 La sainte Eucharistie achève l'initiation chrétienne.

CEC 1290 Aux premiers siècles, la Confirmation constitue généralement une unique célébration avec le Baptême, formant avec celui-ci, selon l'expression de S. Cyprien, un " sacrement double ". Parmi d'autres raisons, la multiplication des Baptêmes d'enfants, et ce en tout temps de l'année, et la multiplication des paroisses (rurales), agrandissant les diocèses, ne permettent plus la présence de l'évêque à toutes les célébrations baptismales. En Occident, parce que l'on désire réserver à l'évêque l'achèvement du Baptême s'instaure la séparation temporelle des deux sacrements. L'Orient a gardé unis les deux sacrements, si bien que la confirmation est donnée par le prêtre qui baptise. Celui-ci cependant ne peut le faire qu'avec le *myron* consacré par un évêque (cf. CCEO, can. 695, 1 ; 696, 1).

1291 Une coutume de l'Église de Rome a facilité le développement de la pratique occidentale : grâce à une double onction au saint chrême après le Baptême : accomplie déjà par le prêtre sur le néophyte, au sortir du bain baptismal, elle est achevée par une deuxième onction faite par l'évêque sur le front de chacun des nouveaux baptisés (cf. S. Hippolyte, trad. ap. 21). La première onction au saint chrême, celle que donne le prêtre, est restée rattachée au rite baptismal ; elle signifie la participation du baptisé aux fonctions prophétique, sacerdotale et royale du Christ. Si le Baptême est conféré à un adulte, il n'y a qu'une onction

postbaptismale : celle de la Confirmation.

1292 La pratique des Églises [catholiques] d'Orient souligne davantage l'unité de l'initiation chrétienne. Celle de l'Église latine exprime plus nettement la communion du nouveau chrétien avec son évêque, garant et serviteur de l'unité de son Église, de sa catholicité et de son apostolicité, et par là, le lien avec les origines apostoliques de l'Église du Christ.

1298 Lorsque la Confirmation est célébrée séparément du Baptême, comme c'est le cas dans le rite romain, la liturgie du sacrement commence par le renouvellement des promesses du Baptême et par la profession de foi des confirmands. Ainsi il apparaît clairement que la Confirmation se situe dans la suite du Baptême (cf. SC 71). Lorsqu'un adulte est baptisé, il reçoit immédiatement la Confirmation et participe à l'Eucharistie (cf. ⇒ CIC, can. 866).

1299 Dans le rite romain, l'évêque étend les mains sur l'ensemble des confirmands, geste qui, depuis le temps des apôtres, est le signe du don de l'Esprit.

1300 Suit le rite essentiel du sacrement. Dans le rite latin, " le sacrement de Confirmation est conféré par l'onction du saint chrême sur le front, faite en imposant la main, et par ces paroles : 'Accipe signaculum doni Spiritus Sancti' ("Sois marqué de l'Esprit Saint, le don de Dieu) " (Paul VI, const. ap. *Divina consortium naturae*). Dans les Églises orientales de rite byzantin, l'onction du *myron* se fait, après une prière d'Epiclèse, sur les parties les plus significatives du corps : le front, les yeux, les narines, les oreilles, les lèvres, la poitrine, le dos, les mains et les pieds ; chaque onction étant accompagnée de la formule : " Sfragiz dvreaz Pneumatoz Agiou " (" Signaculum doni Spiritus Sancti ", " Sceau du don de l'Esprit-Saint " [Rituale per le Chiese orientali di rito bizantino

in lingua greca, Pars 1, Vatican 1954 p. 36)).

1302 Il ressort de la célébration que l'effet du sacrement de Confirmation est l'effusion spéciale de l'Esprit Saint, comme elle fut accordée jadis aux Apôtres au jour de la Pentecôte.

1303 De ce fait, la Confirmation apporte croissance et approfondissement de la grâce baptismale :

– elle nous enracine plus profondément dans la filiation divine qui nous fait dire " Abba, Père " (Rm 8, 15) ;

– elle nous unit plus fermement au Christ ;

– elle augmente en nous les dons de l'Esprit Saint ;

– elle rend notre lien avec l'Église plus parfait (cf. LG 11) ;

– elle nous accorde une force spéciale de l'Esprit Saint pour répandre et défendre la foi par la parole et par l'action en vrais témoins du Christ, pour confesser vaillamment le nom du Christ et pour ne jamais éprouver de la honte à l'égard de la croix (cf. DS 1319 ; LG 11 ; 12).

1304 Comme le Baptême dont elle est l'achèvement, la Confirmation est donnée une seule fois. La Confirmation imprime en effet dans l'âme une marque spirituelle indélébile, le " caractère " (cf. DS 1609), qui est le signe de ce que Jésus-Christ a marqué un chrétien du sceau de son Esprit en le revêtant de la force d'en haut pour qu'il soit son témoin (cf. Lc 24, 48-49).

1305 Le " caractère " perfectionne le sacerdoce commun des fidèles, reçu dans le Baptême, et " le confirmé reçoit la puissance de confesser la foi du Christ publiquement, et comme en vertu d'une charge (*quasi ex officio*) " (S. Thomas d'A., s. th. 3, 72, 5, ad 2).

1306 Tout baptisé non encore confirmé peut et doit recevoir le sacrement de la Confirmation (cf. CIC, can. 889, § 1). Puisque Baptême, Confirmation et Eucharistie forment une unité, il s'en suit que " les fidèles

sont tenus par l'obligation de recevoir ce sacrement en temps opportun " (CIC, can. 890), car sans la Confirmation et l'Eucharistie, le sacrement du Baptême est, certes, valide et efficace, mais l'initiation chrétienne reste inachevée.

1308 Si l'on parle parfois de la Confirmation comme du " sacrement de la maturité chrétienne ", il ne faudrait pas pour autant confondre l'âge adulte de la foi avec l'âge adulte de la croissance naturelle, ni oublier que la grâce baptismale est une grâce d'élection gratuite et imméritée qui n'a pas besoin d'une " ratification " pour devenir effective.

1309 La préparation à la Confirmation doit viser à conduire le chrétien vers une union plus intime au Christ, vers une familiarité plus vive avec l'Esprit Saint, son action, ses dons et ses appels, afin de pouvoir mieux assumer les responsabilités apostoliques de la vie chrétienne. Par là, la catéchèse de la confirmation s'efforcera d'éveiller le sens de l'appartenance à l'Église de Jésus-Christ, tant à l'Église universelle qu'à la communauté paroissiale. Cette dernière porte une responsabilité particulière dans la préparation des confirmands (cf. OCf prænотanda 3).

1310 Pour recevoir la Confirmation il faut être en état de grâce. Il convient de recourir au sacrement de Pénitence pour être purifié en vue du don du Saint-Esprit. Une prière plus intense doit préparer à recevoir avec docilité et disponibilité la force et les grâces du Saint-Esprit (cf. Ac 1, 14).

1314 Si un chrétien est en danger de mort, tout prêtre peut lui donner la Confirmation (cf. CIC, can. 883, § 3). En effet, l'Église veut qu'aucun de ses enfants, même tout petit, ne sorte de ce monde sans avoir été parfait par l'Esprit Saint avec le don de la plénitude du Christ.

### **Les Pères de l'Église**

Rappelle donc que tu as reçu le signe spirituel, l'Esprit de sagesse et d'intelligence, l'Esprit de conseil et de force, l'Esprit de connaissance et de piété, l'Esprit de la sainte crainte, et

garde ce que tu as reçu. Dieu le Père t'a marqué de son signe, le Christ Seigneur t'a confirmé et il a mis en ton cœur le gage de l'Esprit (S. Ambroise, myst. 7, 42 : PL 16, 402-403).

### **Saint Thomas d'Aquin, Somme de théologie**

"L'homme reçoit la vie spirituelle par le baptême, qui est une génération spirituelle, et dans la confirmation il reçoit pour ainsi dire l'âge adulte dans la vie spirituelle" (IIIa q 72 a 1).

"Comme on l'a dit ce sacrement donne la plénitude du Saint-Esprit pour la force spirituelle qui convient à l'âge adulte. Mais arrivé à l'âge adulte, l'homme commence à entrer par son activité en communication avec les autres -, jusque-là il vivait isolément et pour lui seul. Or la grâce du Saint-Esprit est signifiée par l'huile ; on dit du Christ qu'il a été "oint d'une huile d'allégresse" (Ps 45, 8), à cause du Saint-Esprit dont il a été rempli. Ainsi l'huile consacrée est la matière de ce sacrement. On y mêle du baume, à cause de la force pénétrante de son parfum, qui se répand sur les autres. Aussi l'Apôtre dit-il (2 Co 2, 15) : Nous sommes la bonne odeur du Christ" (IIIa q 72 a 2).

"Le caractère est une puissance spirituelle ordonnée à certains actes sacrés. (...) Dans le baptême, [l'homme] reçoit le pouvoir de faire ce qui concerne son salut personnel, en tant qu'il vit pour lui-même ; mais dans la confirmation, il reçoit le pouvoir de faire ce qui concerne la lutte spirituelle contre les ennemis de la foi. On le voit par l'exemple des Apôtres qui, avant de recevoir la plénitude du Saint-Esprit, étaient au cénacle, "persévérant dans la prière" (Ac 1, 13) ; mais ensuite ils en sortirent, et ne craignirent pas de confesser publiquement leur foi, même devant les ennemis de la foi chrétienne.

Il est donc évident que la confirmation imprime un caractère" (IIIa q 72 a 5).

## SERVICES

### Nous recherchons de bonnes volontés !

Nous recherchons des personnes  
volontaires et bénévoles pour :

- Devenir parrain ou marraine de  
confirmation. Renseignements  
auprès de l'abbé Spriet.

- Laver les linges sacrés et les  
repasser en aidant la dame  
actuellement responsable.  
Contacter le secrétariat.

- - S'engager dans l'association  
"La jarre de Sarepta" au niveau  
local et dans la communauté de  
Saint-Georges. Contacter le  
secrétariat.

- Assurer une permanence à  
l'église de 16h à 17h en semaine du  
lundi au vendredi (hors vacances  
scolaires). Contacter le secrétariat  
si vous êtes volontaire.

- Faire du ménage à l'église une  
fois par semaine ou de temps à  
autres.

Mail:anne.pouliquencheneaux@h  
otmail.fr

Nous vous remercions vivement !

### Créons des groupes de "Rosaire vivant" pour demander des vocations sacerdotales et religieuses au Seigneur

Téléchargez l'application "Rosario" sur votre smartphone et allez sur  
l'onglet "nouveau groupe", puis "groupe par paroisse", puis "archidiocèse  
de Lyon", puis "Paroisse d'Eglise Saint-Georges", puis "je confirme", puis  
"oui, je m'engage".

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le  
maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson » (Mt 9, 37-38).

### Linges d'autel

Nous recherchons une dame volontaire pour aider la responsable actuelle  
des linges d'autel pour laver et repasser les purificateurs, les manuterges,  
les corporaux de Saint-Georges. Contacter le secrétariat.

### Mardi 23 janvier de 9h à 16h

Journée de récollection pour dames et jeunes femmes sur les pas des saints,  
bienheureux, vénérables ou "serviteurs de Dieu" de Lyon. Pas d'inscription.  
Se reporter en temps opportun aux annonces hebdomadaires électroniques.

### Confessions de 20h30 à 22h le samedi 20 janvier

Comme l'an dernier, l'abbé Spriet assure une permanence mensuelle de  
confessions un soir par mois

### Conférence sur le sacerdoce le 15 janvier à 20h30

Le 15 janvier prochain, l'abbé Pichard, professeur au séminaire d'Ars-  
sur-Formans, viendra nous donner une conférence et répondre à nos  
questions à l'église Saint-Georges (20h30).

Cette intervention s'inscrit dans une série de conférences que nous  
organisons sur les "chemins de sainteté dans l'Eglise". Le 5 février ce sont  
des Soeurs CPCRC de Chabeuil qui viendront nous parler de la vocation  
religieuse féminine et le 4 mars deux époux de la communauté exposeront  
comment le mariage est une vocation à la sainteté.

### Entraide "Marie et Elisabeth" ou entraide entre différentes générations de femmes

Un constat : A Saint-Georges nous avons la chance d'avoir beaucoup de jeunes familles.  
Cependant, certaines jeunes mamans (Les Mamans « Marie ») se sentent débordées en  
raison de plusieurs enfants rapprochés en bas âge, de l'absence de leur mari pour  
raisons professionnelles ; et elles n'ont pas forcément à côté de chez elles de la famille  
pour les aider. Ces mamans pour éviter de « craquer », pour avoir même un peu de  
temps libre pour souffler, auraient besoin d'une entraide amicale. Une solution : Nous  
recherchons des femmes plus âgées, des jeunes grand-mères (les Mamans-Elisabeth) )  
n'ayant plus d'enfant à charge ou autonome et disposant d'un peu de temps libre pour  
venir aider ces jeunes mamans débordées. Une organisation à mettre en place : Nous  
aimerions mettre en place une équipe de 2 ou 3 "Mamans-Elisabeth organisatrices"  
pour mettre en lien les "Mamans-Marie" débordées et les "Mamans-Elisabeth"  
disponibles pour aider. Ce n'est que la charité en acte qui peut faire aboutir ce projet.  
Contacter le secrétariat.

### Méthode Billings

Soirées de formation à la méthode Billings pour jeunes femmes :  
jeudi 25 janvier :

soirée pour les jeunes femmes sur la physiologie du cycle féminin et le  
B.A. BA de la méthode de l'ovulation Billings®  
(Prochaine réunion : jeudi 14 mars)

Inscription auprès de Aude Valancogne :  
aude\_bp@yahoo.fr / 06 07 74 40 98

Formation pour tous :

Docteur et Madame Valancogne animeront une formation  
à la Méthode de l'Ovulation Billings®

Samedi 17 février à Lyon (69003)

Contact : aude\_bp@yahoo.fr

## Nouveau : Groupe Ski/montagne : "Duc in Altum - conduit au sommet"

Pour les passionnés de ski, pour les passionnés de Saint-Georges.  
Amitié, Sport et Spiritualité.

**3 journées** avec <http://www.skimania.com>  
3 janvier ; 27 janvier et 10 février 2024 (réservez déjà les dates)

Contacts : **Maxence de Geyer** 0782005483 - **Abbé Laurent Guimon** 0698104010

**Samedi 13 janvier 2024 : Station des 7 Laux**

Une journée entière à skier, accompagné par l'abbé Laurent Guimon  
(messe si possible sur les pistes)

**Inscription directement sur le site <http://www.skimania.com>**

Tarif (trajet +forfait) : 55,50 €

Chacun vient avec son matériel complet (skis, surf...). Rdv : 06H45 Bellecour - Quai J.Courmont - angle pont Guillotière face hôtel Dieu (sens Marseille / Paris) - Pique-nique à prévoir - Retour : 16h30 (de la station) arrivée à Lyon vers 19h.

*Quand la Bible nous parle du ski ! (le texte est un peu sollicité...)*

Ex 34,2 Sois prêt pour demain et monte dès le matin sur la montagne du Sinaï. Tu te placeras là pour moi, au sommet de la montagne. Ex 34,29 Moïse descendit de la montagne. Isaïe 55,12 Oui, dans la joie vous partirez, vous serez conduits dans la paix. Montagnes et collines, à votre passage, éclateront en cris de joie, et tous les arbres de la campagne applaudiront. Mt 8,1 Jésus descendit de la montagne, des foules nombreuses le suivirent. Lc 1,39 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagnaise.

## Groupe pour les paroissiens retraités de Saint-Georges et de Saint-Just

Sous l'égide Saint Philippe Neri, saint de la joie et de l'amitié, un groupe se constitue réunissant des paroissiens retraités de St Georges et St Just.

La première journée sera le **lundi 29 janvier** et commencera par la messe à la maison Padre Pio 1 chemin de la petite champagne à Francheville à 11 h suivie d'un topo de monsieur l'abbé Giard. Nous nous retrouverons ensuite dans un restaurant et enfin nous proposerons une activité culturelle (expositions, visites variées, cinéma...)

Merci de vous inscrire à l'adresse [c2sm@orange.fr](mailto:c2sm@orange.fr) ou 0609933062. Nous constituerons un groupe WhatsApp pour envoyer les informations précises.  
Christine de Pazzis- Chantal de Saint Marc

## Pèlerinage paroissial à ND de Guadalupe (Mexique) – Nov. 2024

Le sanctuaire marial de Notre-Dame de Guadalupe est la destination de pèlerinage catholique la plus visitée au monde après le Vatican : il reçoit 20 millions de pèlerins par an. La Sainte Vierge est apparue en 1531 à Juan Diego en laissant son image imprimée sur son pancho. 10 à 12 jours pour découvrir le Mexique, les cultures anciennes Maya et Aztèques, l'histoire de l'évangélisation avec Notre Dame de Guadalupe et des Cristeros. Projet de pèlerinage probablement en novembre 2024. Accompagné par l'abbé Laurent Guimon. Pré-inscription auprès du secrétariat de Saint-Georges dès maintenant pour avoir les informations.

## Retour sur le Voyage en Egypte

Projection et présentation du voyage en Egypte par l'abbé Guimon  
le **vendredi 19 janvier à 15h** à la Maison Saint-Blandine.  
Ouvert à tous

## Camp Ski pour collégiens et lycéens

Les "missionnaires de la miséricorde divine" proposent un camp ski & spi pour collégiens et lycéens. C'est une bonne occasion de faire grandir vos jeunes dans leurs amitiés communes, et dans la suite du Christ ! Il s'adresse aux jeunes de la cinquième à la terminale des paroisses de Lyon, Marseille, Draguignan et Toulon. Une cinquantaine de jeunes au minimum sont attendus.

Il a lieu **du dimanche 25 février au samedi 2 mars**, dans les Hautes Alpes. Son prix est élevé (450 euros), mais des remises sont possibles.

L'abbé Clément Anouil ([clement071@live.fr](mailto:clement071@live.fr)) en sera le directeur ; n'hésitez pas à lui en parler. Vous trouverez tous les renseignements sur la page suivante : <https://misericordedivine.fr/activites/camp-ski/>

## Pourquoi choisir la quête prélevée ?

1) Pour vous simplifier la vie : plus besoin d'avoir de la monnaie dans vos poches.

2) Si vous payez des impôts : vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur (cf. infra).

3) Saint-Georges peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.

4) C'est une façon discrète et efficace de donner à la quête.

## Comment se lancer ?

La quête prélevée c'est un prélèvement automatique sur votre compte bancaire. C'est très facile à mettre en place.

Il suffit d'aller ici : <https://www.donnons-lyon.catholique.fr/quetes-et-ceremonies/>, ensuite sur le côté droit de la page, vous tapez le code postale "69005" puis vous sélectionnez "église Saint-Georges" et vous vous laissez guider.

## Si vous êtes imposable, quelles sont les avantages ?

Grâce à la quête prélevée, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt égale à 75 % du montant de votre don jusqu'à 554 € puis 66 % au-delà, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable. Cela vous permet par exemple de donner 480 € par an (soit 40 € par mois) pour un coût réel de 120 € après déduction fiscale. Si vous payez des impôts, il est donc possible de donner environ trois fois plus sans que cela ne coûte plus !

Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées. Tous les diocèses de France ne bénéficient pas de cet avantage. Profitez-en ici à Lyon.

Avec la quête prélevée : tout le monde est gagnant.

## GROUPE « PRIÈRE DES MAMANS »

Le groupe s'adresse aux mères de famille (aux grands-mères également) qui veulent prier pour leurs enfants (et petits enfants) afin de demander leur sanctification dans un monde difficile (internet, réseaux sociaux, athéisme, pornographie, etc...), et/ou demander leur guérison (enfants malades). Le groupe se réunit une (ou deux) fois par mois à la Maison Sainte Blandine (1er étage). Ce temps de prière est suivi d'un moment convivial autour d'une tasse de thé.

Prochaine réunion le jeudi 11 janvier à 15h à la MSB puis les 11/01, 08/02, 07/03, 11/04, 02/05, 06/06. (pas de réunions en juillet et août)

Renseignements et inscription auprès du secrétariat : [secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr](mailto:secretariatsaintgeorges@lyon.catholique.fr)

\*\*\*

## Confirmations 2024

Important : les personnes, adultes ou enfants, qui souhaitent recevoir le sacrement de confirmation cette année sont priées de contacter dès maintenant le "secrétariat-confirmations" qui leur enverra le lien vers le **formulaire à remplir obligatoirement** pour valider l'inscription.

Contact : [confirmationsaintgeorges@gmail.com](mailto:confirmationsaintgeorges@gmail.com)

\*\*\*

## Retraite de Saint-Ignace en juillet 2024

Les abbés Spriet et Dubrule prêcheront les "Exercices spirituels" du mardi 9 au samedi 13 juillet 2024 à Rochefort-du-Gard (30)

Inscriptions : [abbespriet@gmail.com](mailto:abbespriet@gmail.com)

\*\*\*

## DENIER DE L'EGLISE

La fin d'année approche : vos boîtes aux lettres regorgent d'appels aux dons. L'Eglise catholique n'est pas en reste. C'est normal.

Pour mémoire : en France, l'Eglise ne vit que des dons des fidèles (sauf les diocèses d'Alsace-Moselle). Le Code de droit canonique stipule au canon 222 : "Les fidèles sont tenus par l'obligation de subvenir aux besoins de l'Eglise afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin,

aux œuvres d'apostolat et de charité et à l'honnête subsistance de ses ministres".

Si les fidèles sont libres de donner à qui bon leur semble (diocèse, abbaye, communauté religieuse, etc...), il faut tout de même rappeler que les prêtres de Saint-Georges sont rémunérés par le diocèse de Lyon et que leurs charges sociales sont aussi payées par le diocèse : il est donc juste que de nombreux dons des fidèles de la communauté qui se rassemble à Saint-Georges parviennent au diocèse (avec reçu fiscal). Ce n'est pas parce que vous n'êtes pas d'accord avec tel ou tel acteur de notre Eglise ou avec telle ou telle déclaration que vous êtes exonérés d'aider votre diocèse.

Tous les fidèles qui ont une activité professionnelle ou qui sont retraités sont concernés par le "denier de l'Eglise". Chacun selon ses possibilités.

Comment donner ? Vous avez des enveloppes à votre disposition au fond de l'église. Vous pouvez faire un don sur le site du diocèse. Merci de votre aide et de votre générosité. Abbé Laurent Spriet +

## TÉMOIGNAGE DE CAMILLE

Je m'appelle Camille et j'ai 54 ans. J'ai été baptisée il y a trois ans et demi, après une rencontre que j'ai faite avec Dieu il y a sept ans, dans une communauté charismatique catholique où j'étais venue faire un stage de musique. Je suis issue d'une famille non chrétienne. Mon père était croyant, mais ma mère était profondément anticléricale. Ce qui m'a touchée immédiatement, c'est leur liberté et leur joie à vivre leur foi, alors que pour moi, la religion était plutôt "l'opium du peuple" et quelque chose de terriblement oppressant. J'ai aussi été frappée par la sagesse du diacre, sagesse que je n'aurais jamais pensé trouver chez des chrétiens ! Peu à peu, j'ai commencé à m'interroger : qui est Jésus ? Marie ? Joseph ? Que dit la Bible exactement ? Puis Dieu m'a donné la foi et j'ai décidé de demander le baptême presque trois ans après cette rencontre. J'ai vécu de nombreux combats spirituels mais aujourd'hui je peux dire que Dieu m'a rendu mon identité, m'a donné confiance, a pacifié mes relations, a rééquilibré mes nombreux travers. Je suis arrivée à Saint-Georges après avoir séjourné à l'abbaye de Triors et c'est la liturgie, qui me porte beaucoup, qui m'y a poussée.

## QUÊTES IMPÉRÉES DU MOIS :

7 janvier : Quête pour les missions d'Afrique - partielle

14 janvier : Quête pour la Pastorale de la Santé - totale

*Une quête "totale" : tout est reversé au diocèse. Une quête "partielle" : 30% du montant total est reversé au diocèse.*



### MISSEL POUR LES FIDELES

Des missels sont en vente à la sacristie (pour enfants, pour adultes)

### OFFRANDE DE MESSES

(Cf. Site internet pour les explications, onglet "dons")

Messe : 18€  
Neuvaine : 180€

# À vos agendas !

**Catéchisme (CP à CM2) :** les mercredis de 9h30 à 11h à la MSB (hors vacances scolaires). Inscriptions sur place.

**Collégiens et Lycéens :** Cours tous les mercredi (hors vacances scolaires) à 17h30 pour les collégiens avec le frère Sébastien, le séminariste Grégoire, et l'abbé Grenier, et cours tous les 15 jours pour les lycéens avec l'abbé Spriet de 18h à 19h.

## Etudiants et jeunes pros :

1. **Rosaire Vivant des jeunes :** apprendre à prier le chapelet et se former. Contact : Abbé Spriet.
2. **Misericordia :** Contact : Arnaud Freismuth 06 85 56 73 26 - arnaudfreismuth@gmail.com
3. **Groupe Saint Jean-Paul II (jeunes célibataires de plus de 35 ans) :** Cf. Annonces hebdomadaires de Saint-Georges.

**Catéchumènes** (adultes demandant le baptême) ou adultes désirant revoir toutes les bases du catéchisme en un an : chaque mercredi de la période scolaire de 20h30 à 22h avec l'abbé Laurent Guimon. Cours aussi dispensé par YouTube pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — lien privé, pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

**Néophytes** (adultes récemment baptisés) ou « recommençants » : un mercredi sur deux avec l'abbé Spriet de 20h30 à 22h. Cours aussi enregistré pour ceux qui ne peuvent pas être présents sur place — pensez à vous inscrire auprès du secrétariat.

**Catéchisme pour adultes : lundi 22 janvier** de 20h30 à 22h avec l'abbé Spriet. Cette année : le Credo (1ère partie du Catéchisme de l'Eglise Catholique).

**A la découverte de la Bible :** avec l'abbé Laurent Guimon. Thème de l'année 2023-2024 : Histoire et Géographie du Nouveau Testament

- Les 3 années de vie publique du Christ
- Les Actes des Apôtres
- Les voyages de Saint Paul
- Les lieux d'évangélisation des Apôtres
- La fondation et les séparations des Eglises Orientales

Une fois par mois le même cours est fait le jeudi soir de 20h30 à 21h30 et le vendredi après-midi de 15h à 16h à la Maison Sainte Blandine :

**4° cours : Jeudi 11 janvier / Vendredi 12 janvier**

5° cours : Jeudi 8 février / Vendredi 9 février

6° cours : Jeudi 7 mars / Vendredi 8 mars

7° cours : Jeudi 11 avril / Vendredi 12 avril

8° cours : Jeudi 16 mai / Vendredi 17 mai

**Initiation pratique sur la liturgie de la messe :** Pour apprendre à participer à la Messe et à suivre la liturgie dans son missel. Prochain cours de l'année le **mercredi 16 janvier** à 20h30.

**Soirée jeunes couples (moins de 5 ans de mariage) :** le **mercredi 16 janvier** à 20h à la MSB. Cf. Site de Saint-Georges.

**Foyers "Domus Christiani" :** www.domus-christiani.fr. Et cf. Site de Saint-Georges.

**Groupe saint Joseph :** groupe d'époux éprouvés, par une séparation, un divorce, un procès en nullité de mariage, etc. L'objectif est de soutenir ces personnes, et qu'elles s'apportent mutuellement une aide fraternelle. Une rencontre par mois à la MSB. Le premier vendredi du mois. Contact : Capucine Maire : capucinemaire@gmail.com.

**Conférence Saint-Vincent de Paul :** pour visiter à domicile les personnes isolées. Contact : Matthieu Sautel, 06 80 96 44 12, matthieu.sautel@gmail.com.

**Ecoute Post-IVG :** Chaque mois, une équipe composée d'une écoutante, d'une psychologue, d'un médecin et d'un prêtre (abbé Spriet) accueille, écoute et accompagne à Lyon des femmes ayant connu un avortement. Parlez-en autour de vous. Contact : parolepostivglyon@gmail.com

## ECOLE de MUSIQUE pour la LITURGIE

Un samedi matin par mois + 4 samedis matins de septembre. Contact et information :  
ecole.musiquepourlaliturgie@gmail.com //  
06.25.61.60.57

## Le Centre "Billings France" de la région Rhône-Alpes propose des formations :

billings.rhone.alpes@gmail.com

## Carnet de famille

### Baptêmes

Le 2 décembre de Madeleine PETIT DE SERVINS D'HÉRICOURT fille de Clément et Inès PETIT DE SERVINS D'HÉRICOURT  
Le 2 décembre de Charles PELLERIN fils de Rémi PELLERIN et Marie née LINGLIN  
Le 16 décembre de Foucauld AUROY fils de Hubert AUROY et Marie née DOYON  
Le 16 décembre de Charles DONEAUD fils de Benoît DONEAUD et Marie née DE NANTES  
Le 23 décembre d'Honorine RABILLOUD fille de Jean-Philippe RABILLOUD et Enora née PROVOST  
Le 27 décembre d'Hélène NAUTRÉ fille de Paul NAUTRÉ et Jeanne née DOMANSKI  
Le 31 décembre de Azilys fille de Vincent PONCHON DE SAINT-ANDRÉ et de Marie-Hombeline née HAFNER

### Mariages

Le 25 novembre de Louis BECQUEY et Marie-Elisabeth FLACH  
Le 28 décembre de Antoine PIGNARD et Madeleine VIOT

# Janvier 2024

Date	Fête	Activités	
Lundi 1er janvier	Dans l'octave de la Nativité	Messe à 18h30 (LS)	  
Mardi 2	FÊTE DU SAINT NOM DE JÉSUS	Messe à 18h30 (LS)	  
Mercredi 3	Ste Geneviève, vierge	Messes à 9h (LS) et 18h30 (MG)	  
Jeudi 4	De la férie	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS)	  
Vendredi 5 (1er du mois)	St Télesphore, pape martyr	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Adoration de 19h30 à 23h - Oeuvres de Miséricorde à 19h30	  
Samedi 6 (1er du mois)	EPIPHANIE DE NOTRE-SEIGNEUR JÉSUS-CHRIST	Messe à 9h (LS) en rite lyonnais - <i>pas de messe à 11h</i>	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 7 janvier	SOLENNITÉ DE L'ÉPIPHANIE DE NOTRE SEIGNEUR JÉSUS CHRIST	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 8	De la férie	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS)	  
Mardi 9	De la férie	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Spi & Spi	  
Mercredi 10	De la férie	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30	  
Jeudi 11	St Hygin, pape martyr	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Groupe "Prières des mamans" à 15h à la MSB Cours sur la Bible n°4 à 20h30	  
Vendredi 12	De la férie	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h Cours sur la Bible n°4 à 15h	  
Samedi 13	COMMÉMORAISON DU BAPTÊME DE NOTRE-SEIGNEUR	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Sortie du groupe Ski/montagne "Duc in Altum"	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 14 janvier	2ÈME DIMANCHE DE L'ÉPIPHANIE	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 15	St Paul ermite, confesseur	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Conférence avec le Père Pichard sur les vocations sacerdotales à 20h30	  
Mardi 16	St Marcel 1er, pape martyr	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Cours pratique de la liturgie à 20h30 - Jeunes couples	  
Mercredi 17	St Antoine, abbé - Notre Dame de Pontmain	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et Lycéens à 18h Catéchumènes et néophytes à 20h30	  
Jeudi 18	De la férie	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG)	  
Vendredi 19	De la férie	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h - Projection sur le voyage en Egypte à 15h à la MSB	  
Samedi 20	St Fabien, pape martyr et St Sébastien, martyr	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Confessions de 20h30 à 22h (LS)	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 21 janvier	3ÈME DIMANCHE DE L'ÉPIPHANIE	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 22	St Vincent et St Anastase, martyrs	Messes à 9h (MG) et 18h30 (LS) Catéchisme pour adultes (CEC) Groupe Sainte Jeanne Beretta Molla à 19h30	  
Mardi 23	St Raymond de Pegnafort, confesseur	Messe à 18h30 (LG) ( <i>pas de messe à 9h</i> ) Récollecion pour les dames	  
Mercredi 24	St Timothée, évêque et martyr	Messes à 7h, 9h et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 - Catéchumènes à 20h30	  
Jeudi 25	CONVERSION DE SAINT PAUL APÔTRE	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Formation Billings par Aude Valancogne à 20h30 Évangélisation avec Spes-Misericordia à 20h	  
Vendredi 26	St Polycarpe, évêque et martyr	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS) Heure de la Miséricorde à 15h	  
Samedi 27	St Jean Chrysostome, évêque, confesseur et docteur	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais Sortie du groupe Ski/montagne "Duc in Altum"	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 28 janvier	DIMANCHE DE LA SEPTUAGÉSIME	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	
Lundi 29	St François de Sales, évêque, confesseur et docteur	Messe à 18h30 (LS) - <i>pas de messe à 9h</i> Conseil Pastoral (CPP) à 20h30	  
Mardi 30	Ste Martine, vierge et martyre	Messes à 9h (LS) et 18h30 (LG) Ecoute post-IVG	  
Mercredi 31	St Jean Bosco, confesseur	Messes à 7h (MG), 9h (LS) et 18h30 (LG) Collégiens à 17h30 et Lycéens à 18h Catéchumènes et néophytes à 20h30	  
Jeudi 1er février	St Ignace, évêque et martyr	Messes à 7h (LS) et 18h30 (MG) Louange-Adoration avec Spes-Misericordia à 20h	  
Vendredi 2	PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE ET PURIFICATION DE LA TRÈS SAINTE VIERGE	Messes à 7h (LG) 18h30 (LS)	  
Samedi 3	St Blaise, évêque et martyr	Messes à 9h (LS) et 11h (MG) en rite lyonnais	  Confessions de 9h45 à 10h30
Dimanche 4 février	DIMANCHE DE LA SEXAGÉSIME	Messes à 8h30, 10h, 12h et 18h30 Adoration à 16h30, vêpres à 17h45	

Légende :  confessions de 17h30 jusqu'à 18h15 (sauf horaire spécifié);  chapelet à 18h;  adoration de 17h00 à 18h15  
LS : Abbé Laurent Spriet, LG : Abbé Laurent Guimon, MG : Abbé Mathieu Grenier

*En cas de contradiction entre le bulletin et le site ou la lettre hebdomadaire, ce sont le site et la lettre hebdomadaire qui priment. Le bulletin est prévu un mois à l'avance : il ne peut pas tenir compte des aléas. Merci.*